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登米市教育委員会会議録 

会議の名称 平成２２年第２回登米市教育委員会２月定例会議 
開催日時 

 

 

平成２２年２月２日（火） 

午後２時００分 開会 
午後５時４８分 閉会 

開催場所 登米市中田庁舎 教育長室 
委員長氏名 委員長 畠山信弘 

出席委員氏名 

 

 

 

 

委員長 畠山信弘 
委員長職務代行者 久保泰宏 
委員 橘智法 
委員 小野寺範子 
教育長 佐藤壽昭 

欠席委員 なし 
傍聴者 なし 

事務局職員氏名 

 

 

 

 

 

 

教育次長（学校教育担当） 中津川定幸 

教育次長（社会教育担当） 後藤建一 
理事 及川登志郎 
学校教育長 伊藤勉 
生涯学習課長 千葉幸弘 
参事兼教育総務課長 及川一夫 
活き生き学校支援室長

（主任指導主事） 
金野勉 

書記 教育総務課 副参事兼課長補佐 伊藤 隆敏 

議題 

 

 

 

 

 

報告第２号 一般事務報告について 

報告第３号 専決処分の報告について（平成２１年度登米市一般会計補

正予算（第８号）に対する意見聴取について） 

報告第４号 専決処分の報告について（平成２２年度登米市一般会計当

初予算に対する意見聴取について） 

報告第５号 佐沼小学校改築事業について 

報告第６号 登米市立柳津小学校及び横山小学校の６学年児童用机・椅

子の取り扱いについて 

議案第２号 上杉奨学金貸付基金管理運営規則の一部を改正する規則に

ついて 

議案第３号 森幼稚園の入園児減少に伴う対応方針について 

  

会議結果 

 

報告第２号 承認 

報告第３号 承認 

報告第４号 承認 
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報告第５号 承認 

報告第５号 承認 

議案第２号 決定 

議案第３号 決定 

  



 - 3 -

議題･

発言･

結果 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

及川参事兼

総務課長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

佐藤教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

久田委員 

 

 

佐藤教育長 

 

開会（午後２時００分） 

 教育委員会議の開会を宣言し、本日の議事日程に基づき会議を

開く旨を告げる。 

  

前回会議録の承認を求めます。 

 

（１月２０日の会議録を朗読） 

  

  

 会議録の朗読が終わりました。この内容についてご異議ありま

せんか。 

 

（「なし」の声あり） 

  

 ご異議がないものと認め、朗読のとおり承認することとします。

  

会議録署名委員の指名を行います。 

委員長から指名してよろしいでしょうか。 

 

（「はい」の声あり） 

  

 ご異議がないようですので、２番橘委員、３番小野寺委員にお

願いします。 

  

日程第１、報告第２号「一般事務報告について」を上程します。

「教育長の一般事務報告について」教育長から報告させます。

 

（一般事務報告について、平成２２年１月２１日から２月２日

までの会議・行事出席状況やその概要などについて、別紙資料に

基づき報告する） 

  

教育長の一般事務報告が終わりました。この件についてご質問

ありませんか。 

  

旧善王寺小学校ですが、教育委員会部局の管理からは離れた形

になっていますか。 

 

教育委員会の財産のままになっています。 
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畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長 

後藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

中津川教育

次長 

 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第２号「一般事務報告につい

て」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第１、報告第２号「一般事務

報告について」は、報告のとおり承認することとします。 

 

暫時休憩します。 

 

（午後２時５０分から午後３時１０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

日程第２、報告第３号「専決処分の報告について（平成２１年

度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取について）」

を上程します。 

説明を求めます。 

  

（報告を朗読） 

 

（報告内容を説明） 

 

 

 

 

説明が終わりました。報告第３号「専決処分の報告について（平

成２１年度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する意見聴取

について）」について、ご質問ありませんか。 

 

今回が最後の補正ですか。 

 

今議会中に、追加でもう１回行う予定です。 

また、年度末に係数整理などのための予算補正もあると思われ

ます。 
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橘委員 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

 

中津川教育

次長 

 

 

 

久保委員 

 

 

後藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

後藤教育次

長 

 

 

 

畠山委員長 

 

後藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

後藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

アスベスト対策工事で、囲い込み工事を説明してください。 

 

天井裏の鉄骨にアスベストの吹き付けがある個所について、コ

ーキングで封じ込めるものです。 

 

アスベスト対策は３、４年続いていますが、今後も処理は続く

のですか。 

 

現在アスベストは６種類確認されています。 

このうち、日本に入ってきている３種類のみの対策を実施して

きましたが、残る３種類についても対象とする法律改正が行われ、

この新しい基準に基づき行うものです。 

 

公民館の修繕費５２万５，０００円について、具体的に説明願

います。 

 

津山公民館の天井修繕です。 

 

 

市内で、埋蔵文化財の発掘は行われていますか。 

 

大きな所では、旧新田第二小学校付近の滝塚遺跡について、県

が主体となって実施しており、賃金や旅費などを計上しています。

また、米山町の旧武家屋敷跡や南方町青島地区の調査も行って

います。 

 

発掘した遺物はどこに保管していますか。 

 

埋蔵文化財はすべて県指定であり、遺品については東北歴史資

料館の別施設に保管されます。 

 

文化財関係の職員は何人ですか。 

 

４人です。そのうち１人が学芸員です。 

 

 

ほかに質問はありませんか。 
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畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長 

後藤教育次

長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

畠山委員長 

 

 

 

小野寺委員 

 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第３号「専決処分の報告につ

いて（平成２１年度登米市一般会計補正予算（第８号）に対する

意見聴取について）」は、報告のとおり承認することにご異議あ

りませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第２、報告第３号「専決処分

の報告について（平成２１年度登米市一般会計補正予算（第８号）

に対する意見聴取について）」は、報告のとおり承認することと

します。 

 

日程第３、報告第４号「専決処分の報告について（平成２２年

度登米市一般会計当初予算に対する意見聴取について）」を上程し

ます。 

説明を求めます。 

  

（報告を朗読） 

 

（報告内容を説明） 

 

 

 

 

暫時休憩します。 

 

（午後４時３１分から午後４時４０分まで休憩） 

 

休憩前に引き続き会議を開きます。 

 

説明が終わりました。報告第４号「専決処分の報告について（平

成２２年度登米市一般会計当初予算に対する意見聴取について）」

について、ご質問ありませんか。 

 

ＪＥＴ推進費の中の役務費、クリーニング代とありますが、具

体にどういったものでしょうか。 
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中津川教育

次長 

 

小野寺委員 

 

 

中津川教育

次長 

 

橘委員 

 

千葉生涯学

習課長 

 

 

 

橘委員 

 

千葉生涯学

習課長 

 

 

久保委員 

 

 

 

後藤教育次

長 

 

 

 

 

 

 

 

 

久保委員 

 

 

外国語指導助手がアパートを引っ越す際の、ハウスクリーニン

グです。 

 

幼稚園教諭の資質向上関係の予算は確保されていないのでしょ

うか。 

 

教育研究所では、小中学校教諭とともに幼稚園教諭の研修など

も行うことにしています。 

 

放課後子ども教室の内容について説明願います。 

 

１教室につき、コーディネーター１人、安全管理員２人、学習

アドバイザー１人を想定しています。 

時給は、コーディネーターが１，０００円、安全管理員は７０

０円、学習アドバイザーは８２０円を計上しています。 

 

就労時間はどうなりますか。 

 

放課後子ども教室は月曜日から金曜日に開設します。 

平成２２年度に開設する３小学校については、原則として、放

課後から３時間程度を予定しています。 

 

旧町から持ち寄った文化財があるはずであり、その整理の必要

性を以前からお話していますが、関係予算が見えないように思い

ます。どのような考えですか。 

 

市内には民族資料館が５施設あります。 

このうち中田民族資料室は、緊急雇用による３人ですべての資

料整理を完了しました。 

旧米山民族資料館については整理中であり、一部中田と豊里に

配置換えをする予定です。 

また不老仙館内の資料についても１点ずつ写真記録を作成中で

す。 

これらの展示活用方法については、文化財保護委員会で協議を

してもらい、具体化していきたいと思います。 

 

陸上競技場については、そろそろ土地の確保などの予算が見え

てきてもいいのではないでしょうか。 
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後藤教育次

長 

 

 

小野寺委員 

 

金野活き生

き学校支援

室長 

 

佐藤教育長 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

畠山委員長 

 

 

畠山委員長 

 

佐藤教育長 

平成２６年度までの整備計画を策定しています。 

平成２２年度には候補地の選定を行う予定であり、特別経費を

必要としていません。 

 

「郷土の食材かるた」は、子どもたちの作成によるものですか。

 

 元々のアイディアは石越中学校の生徒によるものです。 

内容についてですが、固有名詞が見られますので、現在その修

正を行っているところです。 

 

内容は市全域が盛り込まれてはいますが、さらに吟味している

ところです。 

 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第４号「専決処分の報告につ

いて（平成２２年度登米市一般会計当初予算に対する意見聴取に

ついて）」は、報告のとおり承認することにご異議ありませんか。

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第３、報告第４号「専決処分

の報告について（平成２２年度登米市一般会計当初予算に対する

意見聴取について）」は、報告のとおり承認することとします。

 

日程第４、報告第５号「新田小学校長の兼務発令について）」を

上程します。 

説明を求めます。 

  

（報告、報告内容を朗読） 

 

説明が終わりました。報告第５号「新田小学校長の兼務発令に

ついて）」について、ご質問ありませんか。 

 

加配は何人になりますか。 

 

今現在２人で、最終的には３人になるのではないかと思われま
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橘委員 

 

 

佐藤教育長 

 

 

小野寺委員 

 

佐藤教育長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

す。 

 

今後、他の町域にも１人校長制を導入していく考えはあるので

すか。 

 

一貫教育は今後主流になっていくと思いますが、校舎が離れて

いるとなかなか難しいと思います。 

 

県内に一貫教育を導入している学校はありますか。 

 

１人校長制はありません。 

校長がそれぞれにいて、小中連携の中で行き来しているところ

はあると思います。 

 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、報告第５号「新田小学校長の兼務

発令について）」は、報告のとおり承認することにご異議ありま

せんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第４、報告第５号「新田小学

校長の兼務発令について）」は、報告のとおり承認することとしま

す 

 

日程第５、議案第２号「上杉奨学金貸付基金運営規則の一部を

改正する規則について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第２号「上杉奨学金貸付基金運営規

則の一部を改正する規則について」について、ご質問ありません
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畠山委員長 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

佐藤教育長 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

 

小野寺委員 

 

 

 

 

畠山委員長 

か。 

 

現在の利用者は何人ですか。 

 

４人です。 

 

 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

ご質問がないようですので、議案第２号「上杉奨学金貸付基金

運営規則の一部を改正する規則について」は、原案のとおり決定

することにご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第５、議案第２号「上杉奨学

金貸付基金運営規則の一部を改正する規則について」は、原案の

とおり決定することとします 

 

日程第６、議案第３号「森幼稚園の入園児減少に伴う対応方針

について」を上程します。 

説明を求めます。 

  

（議案を朗読） 

 

（議案内容を説明） 

 

 

説明が終わりました。議案第３号「森幼稚園の入園児減少に伴

う対応方針について」について、ご質問ありませんか。 

 

募集停止した場合、入園を促す先は具体的に明示しないほうが

良いと思います。 

また、対象者の多くが私立幼稚園に入園している実態をどう捉

えますか。 

 

近隣の幼稚園でいいと思います。 
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中津川教育

次長 

 

佐藤教育長 

 

 

 

 

久保委員 

 

中津川教育

次長 

 

 

 

久保委員 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

小野寺委員 

 

久保委員 

 

 

中津川教育

次長 

 

畠山委員長 

 

 

 

仮に閉園した場合の通園手段確保などを考えたものですが、そ

の点を除けば、近隣としたほうが適切だと思います。 

 

私立はイベント的な取り組みが多く、その辺に魅力を感じる親

が多いのではないでしょうか。 

教員の指導力よりも、自分の子どもにどういったものを望むの

かにウエートが置かれているためではないでしょうか。 

 

この方針は、これから地域に説明していくのですか。 

 

幼稚園統合については、これまでも懇談会を行ってきました。

こうした中、平成２２年度の入園希望者が２人という実態を受

けて、地域との話し合いの中で、今後の方針を説明していきたい

と考えています。 

 

募集停止の判断基準を、森幼稚園への入園希望者が２年連続し

て１０名を切るとしていますが、私立幼稚園への入園希望が多い

実態にある中、あえて基準数値を出さなければならないのでしょ

うか。もっと別の表現があるような気がします。 

 

これは父兄への周知ですか、地域に対するものですか。 

 

地域に説明していきたいと考えております。 

 

 

募集の停止がちょっと気になるような感がします。 

 

栗原市若柳では休園した例があります。 

 

佐沼小学校を改築するのであることから、それらも踏まえて説

明すべきではないでしょうか。 

 

その辺は既に説明していますが、特にこの点についても理解を

求めていかなければならないと考えます。 

 

ほかに質問はありませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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畠山委員長 

 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

畠山委員長 

 

 

 

 

 

 

ご質問がないようですので、議案第３号「森幼稚園の入園児減

少に伴う対応方針について」は、（②）の文言を事務局で一部調

整した上で、原案のとおり決定することにご異議ありませんか。

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないようですので、日程第６、議案第３号「森幼稚園

の入園児減少に伴う対応方針について」は、（②）の文言を事務局

で一部調整した上で、原案のとおり承認することとします 

 

次回の会議の日程は、３月１７日（水）午後２時から行うこと

にご異議ありませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

ご異議がないものと認め、３月１７日（水）午後２時から行う

ことに決定することとします。 

 

閉会（午後５時４８分） 

 

 

 

 

 

 

 

 




